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建設省が昭和58年度からスタートさせた地

域住宅計画（HOPE計画）の策定市町村と

して昨年、大野市が県内で初めて指定を受け

ました。この計画は、地域の発意と創意、さ

らには産業・経済・文化などの施策を総合的

に展開することによって、地域にふさわしい、

質の高い住まいづくり・まちづくりを進めよ

うというものです。今月は「大野市HOPE

計画」を特集しました。

　

子孫に継承できる住ま0を

　

HOPE計画とはHousingwith

ProperEnvironment（ふさわし

い環境を備えた住宅）の頭文字をと

ったものですが、今後の住宅政策

の「希望」という意味も込められ

ています。地域という視点から、

固有の環境にマッチした住宅のあ

り方を考えようという試みです。

　

個々の住宅は、たとえ私的財産

であっても、これらが軒を並べれ

ば「家並み」や「町のたたずまい」

を形成していきます。1軒の住ま

いを造るということは、町の一部

を構成することにもなるわけです。

　

これからの住まいづくりは、町

内あるいは街区ごとにそれぞれふ

さわしい住宅・まちづくりの課題

を兄い出し、地域の人々の創意と

情熱のもとに、子孫に継承できる

大野らしい住まい・町の姿を創造

していこうというものです。

住民サイドのまちづくり

　

これまで私たちは、ややもする

と外部の空間や相互のデザインを

無視し、思い思いの住宅を建てて

きました。しかし、これからは行

政も含め市民1人ひとりが反省し、

規模や日照・通風・プライバシー

の確保だけでなく、外部性・公共

性にも配慮すべき時代に入ったと

考えられます。

　

また、従来のまちづくりは、道

路などの公共施設を整備すること

が主体でしたが、HOPE計画で

は住む人の住意識や町の固有なイ

メージに基づいた、住民サイドか

らのまちづくりである点が大きな

特色となっています。

　

地域ごとに民間の活力と公共の

力を併せて導入することによって、

憩いと潤いのあるまちづくりを目

指しています。

　

一方、雪に強い「奥越の家」の

開発や、地域産材の活用と関連産

業の拡充なども大きな使命として

取り上げられています。

総意と理解が不可欠

　　

「まちづくり」「むらおこし」は

発想の転換にあります。こうした

計画の推進は、長期的・継続的に

粘り強く行わなければなりません。

そして、老若男女を問わず、地域

住民の総意と理解が不可欠です。

　

市では本年度以降、市民のみな

さんの参加を得て「まちづくり協

議会」を設立し、地域ぐるみの事

業として計画の実現に向けて取り

組んでいく方針です。3～7ペー

ジでは、策定委員会による具体的

な提案（事例）を紹介しましょう。

策定までの経過

　

市は昨年度、建設大臣の指

定を受けると同時に、学識経

験者や建築関係者ら22人から

成るHOPE計画策定委員会

　

（委員長は玉置伸悟福井大学

教授）を設立。この会を中心

に県や市の担当者も含めて、

ほぼ1年がかりで調査・研究

を進めてきました。

　

計画書ば水と雪と、歴史

をつくる町づく貼をテーマ

としており、調査編と計画編

があります。調査編では当市

の現状と課題を分析。計画編

では具体的な指針が地域ごと

に示されています。
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現状と整備のねらい

　

旧市街地の住環境整備に関する

問題点は次のとおりです。

○近年、人目の減少と居住者層の

　

高齢化（いわゆるドーナッツ化

　

現象）が進んでいる一商店街

　

の活性化や若年層の呼び戻しが

　

必要

○伝統的な町屋と、新築される町

　

屋の間に、共通のルールが失わ

　

れつつあり、町並みが乱れはじ

　

めている一共空間（所有形態

　

にかかわらず、複数の住民が使

　

用または保全する空間、例一水

　

路・緑地など）の整備と新たな

　

ルールづくりが必要

○雪対策が不十分である一雪に

　

強い町屋型住宅と街区づくりが

必要

○近年、水不足の傾向にあるー→

　

総合的な水対策を進めるととも

　

に、伝統的な共空悶である水路・

　

湧水池の整備が必要（水のまち

　

大野の復活）

町屋街区の整備計画

①連続した軒先空間の確保

　

各戸の壁面を道路から後退させ

て上屋をかけ、歩行者用空間とし

ます。冬場には雪囲いを設け、雪

のかからないようにして活用しま

す。各商店と住宅の連帯が必要で、

連続させることがポイントです。

②裏庭と排水路の整備

　

町屋街区の背割り水路を整備し、

水路の両側は緑道化します。背割

り水路は建て詰まりなどにより、

維持管理が不十分な点も兄られま

す。水不足や水質の低下が表面化

してきた現在、水を目に見えるも

のとし、住民の管理が行き届くよ

うにすることもねらいです。平行

して各戸では、裏庭の植栽や柵な

どの整備も必要となってきます。

③通路空間の確保

　

通路とは、道路と裏庭を結ぶ比

較的オープンな道のことです。昔

は街区の中を縦横に歩ける通路が

あったといわれますが、最近では

あまり兄受けられません。防災や

雪処理の面からも、通路は大切で

す。各戸が建て替え時に設けるほ

か、隣家同士で共有通路を造るこ

とも考えられます。

④オープンスペースの確保

　

街区単位で公園・緑地などの公

的オープンスペースを整備します。

子供たちの遊び場となるだけでな

く、冬には堆雪場としても活用で

きます。
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軒先歩行空間町並みイメージ

まちなかのオープンスペース通路空間の確保裏庭と排水路の整備
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水縁空間や小公園の

　　　　　

整備計画

①水縁空間を結ぶ散策道

　

水縁空間として印象的なものに

次の3つが挙げられます。

・湧水池＝御清水・本願清水。

　　　　　　

義景公園の池など

●水路＝新堀川など

・親水公園＝建設予定

　

これらを結ぶ散策道を造り、ル

－トには案内板や休憩場所を設け

ます。水に親しめる空間づくりが

ねらいです。

②御清水の整備

　

名水百選に選ばれた御清水は、

地域の人々の洗い場として、また

観光の目玉として親しまれていま

す。現在、鉄骨製の上屋がかけら

れていますが、老朽化しているた

め、木造で観光地にふさわしいも

のに建て替えします。建設に際し

ては、付近の住民のみなさんと十

分話し合って着手する意向です。

③まちなかの小公園づくり

　

旧市街地には子供の遊び場や外

来者の休息所が不足しているため、

冬の公的堆雪場を兼ねた小公園を

整備しようというものです。観光

地や店舗などの案内板や電話ボッ

クスも備えるほか、大野の水を提

供することも考えられます。あず

ま屋・電話ボックス・ベンチなど

は木造とします。緑地部分は堆雪

場として使います。

まちなかの小公園スケッチ（下は平面図）
水縁空間を結ぶ散策道（案）

御清水の整備計画（案）
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整備のねらいとポイント

　

新市街地は、これから市街化を

進める地区です。現在、施工中の

南部第二土地区画整理区域を重点

的に取り上げます。

　

良好な住環境を形成するには、

住民間の約束事を建築協定などに

よって設定し、町並みや街路空間

の環境を守っていくことが望まれ

ます。

　

建築協定は、住民の自発的な合

意によるものです。特定行政庁の

認可を得て公的な拘束力を得ます。

　

協定の主眼は、共空間（町並み・

街路に面する門・塀・植栽など）

を規制することによって、各戸が

連帯したまちづくりを進めようと

するものです。そして、住民全体

の財産である良好な住環境を形成

していきます。

住環境の協定づくりを

①雪路地を設置

　

宅地の背割り線に沿った部分を

各戸が供出し、共有路地とします。

中央には水路を設け、冬場は堆雪

場として活用します。

　

水路を設ける理由は、降雪時に

流雪溝として活用することと、水

を目に見えるものとし、汚れを監

視することにあります。

②建物の壁面後退

　

隣家同士が接近しすぎると、住

民にとっても景観的にも良好な住

環境は得られません。従って、隣

地境界付近には建物を建てること

を規制しようというものです。

　

隣地から1．0に、道路から1．5に

の範囲は、車庫や倉庫などを除い

て建物を造れないこととし、整然

とした町並みを形成します。

③雪処理を考えた設計に

　

多雪地帯の大野にとって、宅地

内に堆雪場を確保することが大切

です。宅地内の人の動き、隣家へ

の迷惑などを考えれば、敷地形状●

屋根形状・流れ方向・雪路地など

を総合的に判断して建てる必要が

あります。計画では雪処理を考え

て、間口が広い場合と狭い場合で

の屋根のかけ方を提案しています

が、寸法などを含め、今後詳細な

検討が必要です。屋根の形状は、

伝統的な切り妻で統一し、美しい

町並みづくりも同時に進めます。

④外構のデザインを統－

　

道路に面する部分の外構は、デ

ザイン・材料●寸法などを統一し、

連続した美しい町並みを形成しま

す。閉鎖的なブロック塀はやめて、

地域にふさわしい板塀。植栽など

を設けます。建物の外壁や屋根の

材料・色なども統一します。

良好な住環境のための協定（案）

2。建物の壁面後退

道路境界線からは1．5m、隣地境界線からは1．0m（雪

路捨に而する部分は2．5m）の壁面後退ゾーンを設け、

良好な住環境を確保する。

3。屋根形状

敷地の大きさ、形状により、堆雪場と屋根の流れ方向を総合

的に計画する。本屋の屋根形状は伝統的な切り妻とし、統一

ある町並みをつくり出す。

1。雪路地

敷地の背割り線に3m緑道（1．5mずつ各戸が供出）を設け

中央部に水路を通す。冬場は堆雪場として活用する。
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良好な住環境のための協定（案）

4。外構のデザイン

中庫、門塀、植栽、石績み等は笑しいデザインとするととも

に、近隣への配慮を心がけ、統・された町並みをつくり出す。

車庫と・体化した門と塀

玉石と・体化した植截

門と‥・体化した板塀

雪に強い

「奥越の家」の開発

①堅固な構造に

　

大野の木造住宅で構造上、問題

となる点は開放的な続き間が多く

取られることにあります。続き間

は構造上重要な耐力壁が取りにく

く、直上に2階を乗せる場合は上

下階のバランスが崩れ、耐力上好

ましくありません。

　　

「奥越の家」では、続き間の直

上には2階を設けない間取りにし

ます。柱は、本屋の四隅は通し柱

とし、かつ1階と2階の柱の位置

がなるべく一致するようにして積

雪や地震に対して堅固な構造にし

ます。

②雪を考慮した工法で

　

これまでの木造住宅でも、雪に

対する多くの配慮が行われてきま

したが、奥越の家では、より居住

性を高める提案をしています。

　

積雪時に軒先を補強するための

　

゛列柱lを設け、同時に列柱には

装置化された雪囲いをはめ込んで

雪に対処します。景観的にも、波

板による雪囲いに比べ、美しいも

のになります。また、断熱材を工

夫して挟むことにより、保温効果

が期待できます。

③地域産材を活用

　

最近の木造住宅を兄ると、全国

に流通しているアルミサッシや外

壁材が地方でも多く使われるよう

になり、地域らしさが失われつつ

あります。

　

地域の材料を使うことは、地域

産業の活性化につながります。内

外装材に地杉、下地材や外構など

に間伐材を積極的に川いる工夫を

行っています。

④専門家による研究を

　

奥越の家は、まだ構想段階にあ

ります。今後、地元の建築士や専

門家の参加を得て、研究・開発を

進める予定です。

大野の家は続き間が多い 「奥越の家」の構想
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農村集落

整備のねらいとポイント

　

農村集落は、伝統が培ってきた

豊かな住環境を形成しています。

　

しかし、近代化に伴って生活様

式も変化しており、住環境×点検

すべき時期といえましょう。

　

これからの住まいの場として、

集落をどうすべきか、住民自身が

考えていく必要があります。

　

集落整備の事例は、次のとおり

です。

①広場と一体化した集会所

　

集会所を有機的に活用するには

広場と一体化した計画が望まれま

す。また、集会所は主にどんな目

的で使用するのかを明確にしてお

くべきです。（例：農産物の集出

荷、学習会、冠婚葬祭など）

②共有ごみ置き場の整備

　

ごみ集積場は美観や冬季の使用

を考え、整備を進めます。

③神社の環境整備

　

神社は、集落のコミュニティの

核です。遊具の設置、境内や道の

整備、草刈りなどを通じて環境を

整えます。

④伝統的な水縁空間の復元

　

以前は、共同洗い場が見受けら

れましたが、水位の低下や水質の

悪化によって、放置されたままに

なっている所も少なくありません。

集落のシンボルとして水縁空間を

整備するのも1つの方法です。

⑤裏道の改修

　

家々を結ぶ裏道で、狭い部分や

危険な部分などの整備不良の場所

の改修を行います。

　

以上の内容は、あくまでも1例

として紹介したものです。実際に

は集落ごとの特徴を生かした施策

が必要です。

集
会
所
と
広
場
を
有
機
的
に
活
用

伝統的水縁空間や裏道を整備

住
民
参
加
で計

画
の
実
施
を

　

これまで述べてきた計画は、施

設の整備が主体でした。

　

それらの整備×進めるには、運

営体制づくり・イベント・講習会

などの計画も同時に進める必要が

あります。今後は、住民参加によ

る「まちづくり協議会」の設立×

はじめ、優良木造住宅のコンクー

ルや「まちづくりシンポジウム」、

さらには市民・大工・工務店を対

象とした講習会などの開催×企画

し、事業の推進に努めていきます。

まちづくり協議会の設立 木造住宅コンクールの開催



開館から1年間の図書館

　

貸し出し冊数は9万2，000冊

　　　　　　

小学生の利用が目立つ

　

昨年5月21日にオープンした市

図書館はこのほど、1年間の利用

状況をまとめました。それによる

と、年間開館日数は284日で、貸

し出し冊数は9万2，286冊。1日

平均325冊が貸し出されています。

市民1人当たり約2．2冊の本を読

んでいる計算になります。

利用は女性が男性の2倍

　

対象別貸し出し冊数は，小学生

以下女子が2万8，289冊（30．7％）

で最も多く，次に一般成人女子が

2万6，436冊（28．6％）小学生以

下男子1万6，150冊（17．5％）一

般成人男子1万3，226冊（14．3％）

と続きます。逆に少ないのは中・

高校生男子の2，770冊（3．0％）

同女子5，415冊（5．9％）です。

男女別では，全年代とも女性が男

性の約2倍で，6万140冊と全体

の65．2％を占めています。

　

分類別貸し出し冊数は，児童書

が最も多く4万9，451冊（53．6％）

続いて文学2万4，565冊（26．6％）

社会科学3，082冊（3．3％）芸術

2，804冊（3．0％）雑誌2，708冊

（2．9％）工学2，597冊（2．8％）

自然科学1，992冊（2．2％）歴史

1，629冊（1．8％）－などとな

っています。

　

月別貸し出し冊数は、夏休み期

間中の8月が最も多く、1万994

冊。続いて6月、7月の順です。

特に土・日曜日の利用者が目立ち

ます。

登録者数は5，418人

　

登録者数は，市人口の12．6％に

当たる5，418人です。内訳は小学

生以下が2，423人（44．7％）で全

体の約半数を占め，一般が2，022

人（37．3％）中・高校生が973人

　

（18．0％）です。最近の3ヵ月平

均では，毎月約150人が登録して

います。

　

2万5，000冊でスタートした蔵

書は，現在3万3，000冊で，今年

度は800万円で約5，000冊を購入。

62年度までに市民1人に1．5冊の

割合となる6万冊にまで増やす予

定です。

ふ
I
’
と 戻

図黒谷観音

　

黒谷観音は、正式には国生山仏

性寺といい、下黒谷にあります。

草創ははっきりしていませんが、

大正9年6月、観音堂裏手の山中

で素焼きのかめが見つかり、中に

経筒と多数の白銅鏡が入っていま

した。経筒には「保元2年」（1157）

と刻まれてあり、仏性寺の歴史と

深いかかわりのあることは確かで

しょう。

　

ご本尊の十一面観音菩薩は、延

鎮（慈覚大師）という名高い和尚

が刻まれたといわれ、京都清水寺

のものと同じ木で同じ作りといわ

れています。毎月18日には観音講

が行われ、上・下黒谷の村人が般

若心経と観音経を唱えています。

もとは真言宗であったために、南

無阿弥陀仏に相当する「おんまか

きゃろにかそわか」という祈り

が唱えられていました。

　

現在の住職は徳岡政暁和尚です。

日本画を学ばれ、仏門に入られて

からは、色彩を多く使わない水墨

画に挑んでおられます。

　

観音堂を入るとすぐ左手には、

子宝に恵まれる河濯さんと自分の

病気の場所と同じところに触れる

とその病気が治るという「なでぼ

とけさん」が安置してあります。

　

石段をLつていくと鐘楼門があ

ります。昭和26年に千味乙松氏ら

有志が再建しました。谷川の水が

こんこんと流れるこの山寺は、ハ

イキングコースとしても最適のよ

うです。（T）
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私たちの体の中には、たくさん

の動脈があります。その血管が病

的に変化して硬くなったり、もろ

くなったり、狭くなったりするこ

とを動脈硬化といいます。脳・心

臓・腎臓などに動脈硬化が生じる

と、脳卒中・狭心症・心筋こうそ

く・腎不全といった大変危険な病

気が起こります。

　

動脈硬化は、一般に老化現象と

考えられています。しかし、若い

人でも高コレステロール血症・高

血圧・糖尿病・肥満・たばこの吸

い過ぎなどによって動脈硬化が起

きます。

バランスのよい食生活を

　

動脈硬化を引き起こす主な原因

のコレステロールとは、どのよう

なものでしょう。

　

コレステロールは、比重によっ

てHDLコレステロール（善玉コ

レステロール）とLDLコレステ

ロール、VLDLコレステロール

　

（悪玉コレステロール）などに分

けることができます。

　

善玉コレステロールは、血液中

の脂肪を抜き取り、動脈硬化を予

防する働きをします。反対に、悪

玉コレステロールは脂肪を囲み、

動脈硬化を進行させます。従って

コレステロール値が高くても、善

玉コレステロールが多ければ安心

です。しかし、コレステロール値

が正常範囲でも、悪玉コレステロ

ールが多いと要注意です。

　

悪玉コレステロールを減らすに

は、栄養のバランスのとれた食生

活をすることが大切です。特に、

食物繊維の多い野菜や果物を食べ

るようにしてください。

健康診査で自己管理

　

市では、今年から成人病健康診

査の際に総コレステロールの検査

を実施しています。コレステロー

ル値の高い人には、個人の検査デ

ータに応じた事後指導（食事療法

血液検査）を行う予定です。

　

動脈硬化による循環器系の病気

を予防するために精密検査を受け

正しい食事療法で健康管理に努め

ましょう。

堅
貯蓄とは違う

　

互助会積み立て

　

人生で最大のセレモニーは婚儀

と葬儀といわれています。一部で

は、簡素化も進んでいるようです

が、一方では一段と華美になりつ

つあるようです。

　

これら儀式に掛かる費用の一時

負担を軽くする手段として、冠婚

葬祭互助会という組織がつくられ

ており、訪問販売の形で勧誘され

ています。

　

この契約は、利用者が前払い月

掛け方式で積み立てることによっ

て、必要に応じて役務の提供を受

けるという形式になっています。

そのため、前払い式特定取引とし

て割賦販売法の規制を受けていま

す。しかし、いったん加入すると、

解約に応じてくれないという苦情

が消費者から多数寄せられたため

通産省が消費者保護の見地から同

協会に対し標準約款の改正を指導

しました。59年4月以降の契約に

ついては、加入者の申し出により、

所定の手数料を払って解約できる

ようになりました。とはいえ、加

入後の年数が少ないと返還金がな

くなることがあります。しかし、

契約して7日以内なら無条件で解

約できます。

契約は慎重に

　

この契約は、満期になるまで払

い込むことを原則として、相互扶

助の精神に基づいて成り立ってい

ますから、貯蓄をしているような

わけにはいきません。途中で解約

すると損失が大きいのは当然です。

　

契約書を交わす最初の段階で、

表示されている役務内容を十分に

検討し、よく考えて慎重に契約す

ることが大切です。
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任期満了に伴う大野市長選挙は

6月22日（日）午前7時～午後6

時、市内25ヵ所で一斉に投票が行

われました。

　

引き続き、午後8時から有終会

館体育館で即日開票が行われ、山

内武士氏（58歳、有明町）の当選

が決まりました。

　

市民に身近な

選挙のうえ天候

に恵まれたこと

もあって、投票

率は市長選挙と

しては過去最高

の91．33％を記

録しました。

選挙の記録

　

選挙の結果は次のとおりです。

【〉候補者別の得票数

　

当選山内武士16，803票

　　　　

川崎泰彦11，226票

［〉当日の有権者数

　　

男14，608人女16，424人

　　　　　　　　　　

計31，032人

E〉投票者数と投票率

　

男13，183人（90．25％）

　

女15，158人（92．29％）

　　　　　

計28，341人（91．33％）

［〉有効投票28，029票

［〉無効投票312票

衆・参議院選挙は6日

開票は翌日、有終会館で

　

第38回衆議院議員総選挙と

第14回参議院議員通常選挙、

それに最高裁判所裁判官国民

審査の投票は今月6日（日）

午前7時～午後6時です。あ

なたの大切な一票を、国政に

反映させましょう。

　

開票は翌日の7日（月）午

前8時から、有終会館体育館

で行われます。

有
終
会
館
で
行
わ
れ
た

即
日
開
票

グループ登場

うたごえサークル

　　

゛つくしんぼ。

　　

゛つくしんぼいよ健康的で明

るい歌の普及と仲間づくりを目

的に、昨年10月に発足しました。

　

10年ほど前までば音知lと

いうサークルがありましたが、

自然消滅してしまったため、当時

のメンバーであった松田哲郎さん

が中心となって結成しました。

　

現在の会員は14人で、年齢は20

代と30代で占めています。学生・

サラリーマン・自営業など、いろ

いろです。

　

松田さんは「歌の経験やレベル

は一切問いません。歌の好きな人

は気軽に参加し

てほしいですね」

と呼びかけてい

ます。

　

例会は毎週月

曜日の夜、勤労

青少年ホームで

開いています。

　

毎月第4月曜

日は、市内の喫

茶店で゛うたご

え喫茶lも開いています。

　

先月29日には、国鉄の合唱団

　

゛キップス之と合同で越美北線

存続の願いを込めて「越美北線

沿線コンサート」を市民会館で

行いました。台本・詩・曲・振

り付けと、すべてオリジナルの

ミュージカルを発表し、好評を

得ました。

　

現会長の形部敏弘さんは「大

野の若者に歌の魅力をアピール

するとともに、今後はさらに発

表の場や施設慰問などを企画し

て、地域との交流を深めたいで

す」と抱負を話していました。
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8月から第3土曜日も

　

公金の出納できません

　

今年8月から、金融機関はこれ

までの第2土曜日に加え、新たに

第3土曜日も休業することになり

ました。

　

このため、市役所会計課窓口で

も第2・3土曜日は公金の収納や

支払い事務の取り扱いを休ませて

いただきます。ご迷惑をおかけし

ますが、ご協力をお願いします。

健康づくり教室

　

大野保健所では「健康づくり教

室」を開きます。

　

血液検査や調理実習・個人相談

などがあり、どなたでも参加でき

ます。お気軽にどうぞ。

　

7月は21日（月）午前9時30分

～12時に行われます。以後も9月

×除く毎月実施されます。日程は

その都度゛市民カレンダー之に掲

載しますが、詳しい内容は直接、

保健所（66－2076）へお尋ねくだ

さい。

サービス業も健康保険に

　

健康保険・厚生年金保険の強制

適用とされる事業所に、新たにサ

ービス業などの業種も加えられま

した。対象となるのは、常時5人

以上の従業員（社長なども含む）

を使用する法人のサービス業など

の事業所です。

　

該当する事業所は、福井社会保

険事務所（0776－23－1002）で加

入手続きをしてください。

　

従業員が5人未満の法人の事務

所については、62年度以降に順次

適用が拡大されます。

自衛官を募集中

〈身分〉特別職国家公務員

〈応募資格〉18歳以上25歳未満の

　　　

男女

〈待遇〉初任給10万7，400円。衣

　　　

食住は無料または貸与。有

　　　

給休暇は年24日

　

詳しいことは、自衛隊大野募集

事務所（65－6325）へお問い合わ

せください。

水の事故を防ごう

　

今年も水に親

しむ季節となり

ましたが、心配

されるのが子供

やお年寄りの水

難事故です。

　

次のことに注意し、市民ぐるみ

で悲しい事故を防ぎましょう。

○子供の行動に注意し、常に目を

　

離さないようにしましょう。

○子供だけで、水遊びをさせない

　

ようにしましょう。

○池や用水路などの危険な場所に

　

は立ち入らないように教えると

　

ともに、日ごろから水の恐ろし

　

さを理解させておきましょう。

O危険な場所で遊んでいる子供を

　

見かけたら゛愛のひと声lをか

　

けましょう。

スマイル

『夏休み近づく』

難しい宿題は

　　　

困ります

　　　　　

一両親

1勧a同
サツキ作りを楽しむ

中荒井町の宮北行雄さん

　

宮北行雄さん（67歳、中荒井町1）の趣味は、サッキ盆栽です。17

年前に勤め先で1芽分けてもらったのが切っ掛けです。

　

現在は貴公子・雲月・薫風など約70種類を栽培、庭先には見事な盆

栽が並べられています。

　　

「サツキは品種が豊富なうえ、丈夫で作りやすく゛庶民の花之とい

えましょう。それでいて、種類によって育て方に微妙な違いがあり、

整姿も変化に富んでいて奥深いものがあります」と、目を細めます。

　

数年前に病気を患ってからは、奥さんの協力を得て育てています。

　

栽培は全くの我流と

いうことですが、生長

過程はノートに細かに

記されています。

　　

「それぞれの個性を

生かす点では、子供を

育てるのと似ています。

これからもサッキ作り

に慰められて、健康の

回復に努めたいです」

と、にこやかでした。



市民のうご膏（6月1日現在）

　　　　　　　　　　

灯府月比4月甲の異詞人口42，797人（－17）転人49人

　　

男20，571人（－11）転出85人

　　

女22，226人（－6）
党la？jt

世帯数10，595戸（－5）結婚34組

今月の納税

固定資産税第2期分

国民健康保険税第1期分

31日までに納めてください。
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